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Двадцать шестое апреля тысяча девятьсот 
восемьдесят шестого года уже навечно вписано 
я историю нашей страны трагедией на 
Чернобыльской АЭС. Двадцать три года 
достаточно для того, чтобы появилось на свет и 
выросло новое поколение белорусов. Двадцать 
три года - это всего лишь мизерная толика из 
временного интервала, на который рассчитан 
период распада и полураспада радионуклидов, 
доставшихся нам в наследство от той страшной 
трагедии. Даже за теми, кто родился после и кто 
еще появится на свет, тень чернобыльской беды 
будет ходить довольно долго.  

Да, мы научились жить, забыв о 
катастрофе. Только каждый год в апреле снова и 
снова возвращаемся своей памятью в те 
тревожные дни. Зачем, для чего? 

- К очередной годовщине чернобыльской 
беды, - рассказывает начальник Центрального 
(г. Гомеля) отдела Департамента охраны МВД 
Республики Беларусь, полковник милиции 
Сергей Шавповский (на снимке), - мы провели 
комплекс мероприятий. В их числе собрание 
сотрудников, ветеранов подразделений охраны, 
принимавших участив в ликвидации 
последствий аварии на Чернобыльской АЭС, их 
чествование. Выпущен и специальный 
тематический номер стенной газеты, состоялись 
встречи ликвидаторов с молодыми 
сотрудниками. 

- Сергей Евгеньевич, а цель всех этих 
мероприятий? Может пора уже и не ворошить 
прошлое? 

- Без прошлого нет будущего. Это аксиома. 
А цепь комплекса наших мероприятий - 
социально-психологическая поддержка и 
помощь тем, кто и сегодня продолжает жить 
болью тех черных дней, пропаганда  примеров 
мужества и героизма, образцового исполнения 
служебного долга. Не думайте, что о 
ликвидаторах последствий чернобыльской 
катастрофы мы вспоминаем лишь в связи с 
очередной годовщиной аварии на атомной 
станции. Нет. К этим людям в отделе было и 
остается особое, уважительное отношение. 
Постоянно им оказывается необходимая 
помощь в решении любых возникающих 
проблем.  

- Кстати, о молодых сотрудниках. Много в 
отделе тех, кто родился после Чернобыля? 

- Сравнительно много. Добавьте сюда и 
тех, кто в дни той трагедии был достаточно 
юным, чтобы понимать, что же на самом деле 
произошло. Это основная часть коллектива, для 
которой очень важны встречи с живыми 
свидетелями ликвидации последствий аварии 
на ЧАЭС. Так идет поиск истины, отсеиваются 
спекуляции на чернобыльской беде, приходит 
понимание значимости той работы, которую 
вели тогда не только военные, но и сотрудники 
милиции. Хойники, Наровля, Брагин - регионы, 
оказавшиеся в самом эпицентре катастрофы. И 
именно в этих районах сотрудники и ветераны 
нашего отдела Валерий Федорович Суднеко, 
Иван Алексеевич Лозбень, Федор Анатольевич 
Бернацкий, Виктор Николаевич Смирнов, 
Леонид Владимирович Степаненко, Валерий 
Степанович Евдасев, Александр Владимирович 
Умнов, Леонид Иванович Бугпаков. Александр 
Владимирович Коробчук, Виктор Ефимович 
Лондарский, Михаил Павлович Журков, 
Николай Николаевич Буйневич несли охранную 
службу. 

- Интересно, а как через двадцать три года 
сами ликвидаторы оценивают те события? Так 
ли уж необходимо было им рисковать своим 
здоровьем? 

- О том, что они рискуют своим здоровьем, 
тогда мало кто думал. Люди выполняли свой 
долг. Как вспоминают ликвидаторы, им было 
доверено охранять имущество тех, кого 
временно, как казалось, эвакуируют с нажитых 
мест. Многие потом не вернутся в родные села. 
Сравняют с землей и «похоронят» не одну 
деревню. Но это будет потом. А в первый год 
после трагедии об этом еще не знали. В 
брошенных же на скорую руку домах оставалось 
все нажитое. И его нужно было сохранить до 
возвращения хозяев - Сотрудники милиции 
несли круглосуточное дежурство, вставали на 
пути мародеров. 

- Вот вы сказали, что встречи с 
сотрудниками и ветеранами отдела, 
принимавшими участие в ликвидации 
последствий аварии на Чернобыльской АЭС, 
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помогают поиску истины, отсеивают спекуляция 
на чернобыльской беде. Каким образом? 

- Сегодня, когда о масштабах трагедии 
говорят живые свидетели, я уверен: каждый из 
сотрудников, учитывая достаточно высокий 
образовательный уровень нашего коллектива, 
способен реально оценить огромнейшую 
работу, которая была проделана государством 
по ликвидации последствий аварии на ЧАЭС. А 
это немаловажно. Сравнивая и сопоставляя, 
наша молодежь учится жить собственным умом. 
И отношение к спекулянтам от Чернобыля, 
конечно же, негативное. Истина там, где 
прилагаются реальные усилия, где чувство долга 
подкрепляется реальным делом. 

- А как вы думаете, сегодняшние 
сотрудники отдела, обладая знаниями и опытом 
старших товарищей, смогли бы пройти путь 
ликвидаторов? 

- Не дай Бог нам таких повторений. 
Давайте жить будущим. У нас и сегодня 
достаточно много серьезных и ответственных 
дел: охрана вверенного имущества граждан и 
предприятий, организаций, учреждений, других 
объектов, защита населения от различных 
преступных посягательств. Мы стояли и 
продолжаем стоять на охране закона и 
правопорядка. Это долг работников милиции, 
это дело нашей чести.  

Уже с начала этого года сотрудниками 
отдела раскрыто 40 преступлений только по 
пинии уголовного розыска. Предотвращены две 
попытки краж с охраняемых объектов. А как 
растет доверие к нам со стороны жителей 
района, можно судить по тому факту, что в этом 
году нами принято под охрану 185 помещений с 
личным имуществом граждан. Всего их взято 
под охрану 3712. Что же касается комплекса 
мероприятий, проведенных в канун двадцать 
третьей годовщины со дня чернобыльской 
трагедии, то из опыта наших старших товарищей 
мы берем пример их преданного служения 
своей стране, своему народу. В этом и 
заключается преемственность поколений, когда 
остаются жить в коллективе самые лучшие его 
традиции.  

Александр КОМАРОВ, 
майор милиции. 

Мария ЧЕКАН. 
Фото Татьяны ЛОЗКО, «ГВ». 
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